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DISCURSO 

SEÑOR ELIAS ANTONIO SACA  
PRESIDENTE DE LA REPUBLICA 

ENCUENTRO CINADEL Y RECODEL PARA DESARROLLO LOCAL EN EL SALVADOR 

18 DE ENERO DE 2005. 

   

COMO PRESIDENTE DE LA REPUBLICA ME COMPLACE INAUGURAR ESTE EVENTO, EN 
PRIMER LUGAR POR QUE EN SI MISMO, SIMBOLIZA EL INTERÉS DE DIVERSOS SECTORES 
LOCALES, NACIONALES E INTERNACIONALES EN FAVOR DE LOS SALVADOREÑOS MAS 
NECESITADOS DE LOS 262 MUNICIPIOS DEL PAÍS. 

LO QUE SE BUSCARÁ AQUÍ, EN ESTOS DOS DÍAS DE TRABAJO, ES CREAR LOS 
MECANISMOS QUE FAVOREZCAN EL CONTEXTO POLÍTICO-INSTITUCIONAL, A FIN DE 
FACILITAR LA EJECUCIÓN DE LOS ACUERDOS ALCANZADOS POR LA COMISIÓN NACIONAL 
PARA EL DESARROLLO LOCAL, CONOCIDA COMO CONADEL. 

QUIERO RECORDAR QUE LA CONADEL FUE CREADA POR ESTE GOBIERNO EN 
SEPTIEMBRE DEL AÑO PASADO, COMO UNA MUESTRA DEL PROFUNDO INTERÉS QUE 
TIENE EL GOBIERNO POR POTENCIAR EL DESARROLLO EN CADA UNO DE LOS MUNICIPIOS 
DE EL SALVADOR.  

CONADEL NACIO EN EL MARCO DE LOS ESFUERZOS QUE SE REALIZAN DENTRO DE LA 
MESA PERMANENTE DE ENTENDIMIENTOS, LA MESA DE DIALOGO, A CARGO DE LA 
COMISIONADA PRESIDENCIAL GLORIA SALGUERO GROSS, PARA FOMENTAR LA 
GOBERNABILIDAD DEMOCRATICA , EL DESARROLLO LOCAL Y EL MUNICIPALISMO. 

EN ESTE ESFUERZO ESTÁN INTEGRADAS INSTITUCIONES COMO ISDEM, FISDL, CENTRO 
NACIONAL DE REGISTROS, COMISIÓN NACIONAL PARA EL DESARROLLO, ANEP, COMURES 
Y TODAS LAS REPRESENTACIONES POLÍTICAS RESPONSABLES, A QUIENES AGRADEZCO 
SUS ESFUERZOS. 

SU TRABAJO DEMUESTRA QUE EN ESFUERZOS COMO ESTE, Y EN MUCHOS OTROS QUE 
SE REALIZAN A FAVOR DE TODOS LOS SALVADOREÑOS, NO DEBEMOS TENER COLORES 
POLÍTICOS NI INTERESES PARTICULARES, SINO VISIÓN DE PAÍS. 

REITERO QUE SOY UN CONVENCIDO QUE EL DESARROLLO LOCAL ES UN REQUISITO 
FUNDAMENTAL PARA, TENER EQUIDAD EN EL GOCE DE LOS BENEFICIOS DEL PROGRESO 
NACIONAL.  
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DESDE QUE ESTÁBAMOS MODELANDO LO QUE SERÍA NUESTRO PLAN DE GOBIERNO “PAÍS 
SEGURO”, REFLEJO DE UNA GIRA QUE COMO CANDIDATO REALICE POR LOS 262 
MUNICIPIOS, TRAZAMOS COMO UNA DE NUESTRAS ÁREAS DE ACCIÓN “ EL DESARROLLO 
LOCAL Y EQUILIBRIO TERRITORIAL: PROGRESANDO CON EQUIDAD”.  

LOS MIEMBROS DE ESTA COMISIÓN HAN TRABAJADO CON EL OBJETIVO DE REVISAR LAS 
POLÍTICAS Y LOS MECANISMOS QUE ASEGUREN LA IMPLEMENTACIÓN DEL DESARROLLO 
LOCAL DE LOS MUNICIPIOS, ASÍ COMO EN LA GENERACIÓN DE INSUMOS QUE FACILITEN 
EL DESARROLLO LOCAL RESPETANDO LA INSTITUCIONALIDAD DE LOS PODERES DEL 
ESTADO. 

DESDE EL GOBIERNO ESTAMOS DISPUESTOS A AYUDAR EN TODOS LOS ESFUERZOS 
PARA PONER EN MARCHA LOS ACUERDOS DE CONADEL. RESPALDAMOS ABIERTAMENTE, 
DESDE NUESTRAS POSIBILIDADES, TODAS LAS INICIATIVAS TENDIENTES A ELEVAR EL 
NIVEL DE VIDA DE LAS FAMILIAS SALVADOREÑAS, A LA VEZ QUE INSTAMOS A LOS 
CONCEJOS MUNICIPALES A ESTAR EN PERMANENTE EN CONTACTO CON SUS 
CIUDADANOS BUSCANDO LOS MECANISMOS QUE LES PERMITAN ALCANZAR NUEVOS 
PELDAÑOS EN LA ESCALA DEL DESARROLLO. 

AGRADEZCO A LOS ORGANISMOS MIEMBROS DE LA RED DE COOPERANTES, POR SU 
INTERES EN LOS TEMAS RELACIONADOS CON EL CRECIMIENTO DE CADA UNO DE 
NUESTROS MUNICIPIOS. 

SABEMOS QUE EN ESTE EVENTO CADA UNA DE LAS TRES SUBCOMISIONES DE LA 
CONADEL , ENTREGARA UN INFORME SOBRE SUS ÁREAS DE TRABAJO, CON EL OBJETIVO 
DE ARMONIZARLOS Y CREAR UN DOCUMENTO ÚNICO QUE LLEGARA A MANOS DE LA 
PRESIDENCIA DE LA REPUBLICA. 

LAS TRES ÁREAS SON IMPORTANTES, PUESTO QUE LA PRIMERA DE ELLAS TRABAJA EN LA 
CREACIÓN DE UN MARCO JURÍDICO DE CONSENSO PARA QUE TODAS LAS ALCALDÍAS 
PUEDAN TRABAJAR, LA SEGUNDA BUSCA LOS MECANISMOS EFECTIVOS PARA EL 
FINANCIAMIENTO DEL DESARROLLO LOCAL Y LA TERCERA EN EL ÁREA DE LA 
MODERNIZACIÓN DE LOS GOBIERNOS MUNICIPALES. 

ME COMPLACE DESDE ESTE FORO RECORDAR LAS PALABRAS PRONUNCIADAS AYER POR 
LA REPRESENTANTE DEL SISTEMA DE NACIONES UNIDAS, DURANTE LA PRESENTACIÓN 
DEL INFORME SOBRE LOS AVANCES DE LOS OBJETIVOS DEL MILENIO EN ANTIGUO 
CUSCATLAN. 

ELLA DECÍA QUE EN EL PAÍS, A PESAR DE LOS DESASTRES SUFRIDOS DURANTE LOS 
ÚLTIMOS AÑOS, HAN HABIDO PROGRESOS CONSIDERABLES QUE NOS LLEVARAN HACIA 
EL CUMPLIMIENTO DE LOS OBJETIVOS DEL MILENIO. 
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ESO NOS ALIENTA Y NOS DA UNA MUESTRA QUE ESTAMOS CAMINANDO HACIA EL 
SENDERO CORRECTO, HACIA EL QUE TODOS COMO PAÍS DEBEMOS APORTAR DEJANDO 
DE LADO LOS INTERESES PARTICULARES. 

COMO PRESIDENTE DE LA REPUBLICA REITERO ÚNICAMENTE MI CONVICCIÓN DE QUE SIN 
DESARROLLO LOCAL NO HABRÁ PROGRESO NACIONAL, LES DESEO ÉXITOS EN ESTA 
JORNADA QUE ESTA POR INICIAR, Y LES INSTO A TRABAJAR PENSANDO EN BENEFICIO DE 
TODOS NUESTROS MUNICIPIOS, PRINCIPALMENTE DE AQUELLOS MAS NECESITADOS. 

ESTE ESFUERZO COMENZO DESDE QUE LLEGUE AL GOBIERNO, EL ESFUERZO DE 
DIALOGO Y DE ENTENDIMIENTO SOLO NO ESTAN LOS QUE NO QUIEREN ESTAR. 

EL DIALOGO CON LA OPOSICION ES ABIERTO Y SE MANTIENE A TRAVES DE LA 
COMISIONADA POR LA GOBERNABILIDAD DEMOCRATICA , Y LO HEMOS HECHO CON 
TODAS LAS FUERZAS, PRUEBA DE ELLO, EL ÉXITO QUE TUVIMOS EN EL DOCUMENTO 
PLAN 2021 QUE SERA ENTREGADO EL PROXIMO LUNES, PARA DESPUES CONVERTIERSE 
EN EL PLAN NACIONAL EDUCATIVO, DE LOS PROXIMOS 15 AÑOS. 

PRUEBA DE ESTE DIALOGO SON LAS REFORMAS PENALES, QUE NOS PERMITEN LANZAR 
NUESTRO PLAN SUPER MANO DURA. 

ESTE GOBIERNO HA DADO REITERADAS MUESTRAS DE CREER EN EL DIALOGO, 
SEGURAMENTE CON LA OPOSICION POLITICA NO ESTAMOS DE ACUERDO EN TODO, PERO 
ASI ES LA DEMOCRACIA , LO QUE SI DEBEMOS TENER CLARO ES QUE AL FINAL DE 
CUENTAS DE LOS TEMAS FUNDAMENTALES EN EL PAÍS, NO DEBEN HABER PIEDRAS EN EL 
CAMINO. 

HAY TEMAS QUE DEBEN SER DE AGENDA COMUN, COMO EL TEMA DEL PRESUPUESTO DE 
LA NACION , COMO DECIA EL REPRESENTANTE DE NACIONES UNIDAS EN UN PROGRAMA 
DE TELEVISION, ESTO NJO DEBE CONVERTIRSE EN UN TRUEQUE O EN UN CANGE 
POLITICO, QUE ARRUINHE LAS POSIBILIDADES DE DESARROLLO NACIONAL. 

ESTAMOS SUFRIENDO ESTO, SIN EMBARGO SEGUIMOS DIALOGANDO Y TENGO FE QUE 
NOS VAMOS A PONER DE ACUERDO. 

YO INVITO A CONADEL A QUE ESTE DOCUMENTO QUE SALGA Y QUE SERA ENTREGADO A 
LA PRESIDENCIA PARA QUE LO REVISEMOS TODOS, EN NUESTROSA DISTINTOS AMBITOS 
DE DECISIÓN, SEA CON EL MAYOR CONSENSO, CONSENSO POLITICO, CONSENSO CON LA 
EMAPRESA PRIVADA , DE TAL MANERA QUE ESTO CAMINE RAPIDAMENTE, CUANDO 
VAYAMOS A TOMAR LAS DECISIONES FUNDAMENTALES. 

YO NO TENGO NINGUN PROBLEMA DE FOMENTAR LA DESCENTRALIZACION , EL 
TRASLADAR ACTIVIDADES QUE EL EJECUTIVO TIENE Y QUE SEGURAMENTE LOS 
ALCALDES LAS PUEDEN HACER MEJOR. NO TENGO NINGUN PROBLEMA Y CON GUSTO SI 
ESO VIENE EN LAS RECOMENDACIONES, LO VAMOS A TOMAR EN CUENTA. 
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MUCHÍSIMAS GRACIAS Y QUE DIOS NOS BENDIGA A TODOS  

 
 


